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A reunião ordinária do Conselho Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 1 

Sustentável de Macaé/COMMADS, foi iniciada às quatorze horas e trinta minutos 2 

do dia seis de maio de dois mil e treze, no auditório do Paço Municipal, pela vice-3 

presidente Srª. Maria Inês Paes Ferreira, sub-secretária municipal de 4 

ambiente, justificando a ausência do presidente, Sr. Guilherme Sardenberg 5 

Barreto, que se encontrava em compromisso anteriormente agendado. Abrindo a 6 

pauta e invertendo sua sequência para aguardar quórum regimental para 7 

deliberações, foi apresentado o ‘Plano de Bacia dos Rios Macaé e Ostras’, pela 8 

Srª. Carolina Benassuly, do Comitê de Bacias Hidrográficas dos Rios Macaé e 9 

Ostras, informando que o Plano possibilita gerar dados e delinear ações para a 10 

gestão ambiental da bacia, buscando conciliar diferentes interesses, por vezes 11 

conflitantes, no que se refere à produção e ao uso da água. Detalhou sobre ações 12 

voltadas para a governança dos recursos hídricos e de compatibilização quali-13 

quantitativa entre disponibilidade e demanda, e adequações no uso do solo e 14 

ampliação do conhecimento para o gerenciamento da bacia denominada Região 15 

Hidrográfica VIII. Citou a previsão de programas com ações estratégicas, a 16 

exemplo do ‘Pagamento por Serviços Ambientais/PSA’; ‘Programa Produtor de 17 

Água’; ‘Programas de Educação Ambiental’, ‘Restauração de Áreas de Preservação 18 

Permanente/APP’; ‘Controle e Alerta de Cheias’; ‘Controle da Extração de Águas 19 

Subterrâneas da ‘Franja Litorânea’; ‘Planos Municipais de Saneamento Básico’; 20 

‘Construção de Reservatórios’; ‘Cadastros dos Usuários’; ‘Monitoramento da 21 

Eficiência no Uso da Água’ e ‘Licenças Ambientais para Lançamento de Poluentes 22 

no Meio Hídrico’, entre outros. Finalizada a exposição, o conselheiro Sr. Samuel 23 

Martins, representante da PESAGRO, perguntou sobre os impactos identificados 24 

por intervenções nos cursos dos rios, em especial, à retilinização do rio Macaé. A 25 

palestrante esclareceu que a principal conseqüência verificada é a intensificação das 26 

inundações no baixo curso do rio, no caso a sede do município localizada na foz; e 27 

que programas estruturais estão previstos para mitigar estes impactos. Em 28 

contribuição, o Sr. Carlos Jeronymo, coordenador de geoprocessamento da 29 

SEMA, informou que foram verificados cerca de vinte páginas de inadequações 30 

nos relatórios produzidos pela empresa contratada pelo Comitê, e que somente 31 

alguns não foram corrigidos. Recomendou a plenária conhecer os relatórios 32 



 

 

ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAÉ 

SECRETARIA MUNICIPAL DE AMBIENTE 
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL - COMMADS 

Ata da Reunião Ordinária do dia 6 de maio de 2013 
 

2 

 

disponíveis na página do Comitê de Bacias Hidrográficas dos Rios Macaé e 33 

Ostras: http://www.planomacaeostras.com/, e participar da audiência pública a 34 

ser realizada. Sobre estas ressalvas, a palestrante esclareceu que o Plano está sendo 35 

concluído, e que inclusões podem ser feitas durante o prazo de vigência, que é trinta 36 

e cinco anos. Na sequência, foi lida e aprovada a ata da reunião do dia primeiro de 37 

abril do corrente ano, sendo solicitado pelo conselheiro Sr. Márcio Nascimento, 38 

representante da ONG Grupo de Defesa Ecológica Pequena Semente/GDEPS, 39 

o envio da cópia dessa ata aprovada e da apresentação realizada pela ONG aos 40 

conselheiros, para fins de documentação. Seguindo a pauta, o conselheiro Sr. 41 

Edgard Rangel Pessanha, representante da Petrobras, comunicou que solicitou 42 

a ‘Apresentação dos Projetos Sociais da Petrobras em Macaé’, por conta do 43 

questionamento feito em reunião COMMADS pelo Sr. Cláudio Marques, 44 

passando a palavra para a Srª. Denise Reynolds para realizar a exposição do painel 45 

sobre os programas realizados pela empresa na Bacia de Campos, quais sejam, 46 

PPJA; Natal Solidário; Voluntariado Petrobras; Bazar Social; SENTRON; 47 

PROMINP; Melhoria Operacional do Corpo de Bombeiros - 9o GMB; Sistema de 48 

Monitoramento por Câmeras e Despacho de Viaturas - Novo 190; Qualificação 49 

Profissional de Jovens e Adultos não Exclusiva à Cadeia do Petróleo; Projeto Cine 50 

Clube Macaé Petrobras; Plano Diretor de Obras de Imbetiba; Urbanização da Praia 51 

Campista; Projetos Marinha do Brasil; Ordenamento Costeiro; Programa Petrobras 52 

de Educação Ambiental; Projetos de Condicionantes; Programa Petrobras Mosaico. 53 

Concluída a exposição, o Sr. Alexandre Bezerra, coordenador de fauna da 54 

SEMA, considerou a empresa apoiar um Centro de Reabilitação para Animais 55 

Marinhos e Costeiros em Macaé, devido a relevância da demanda de fauna que 56 

aporta à SEMA necessitando de cuidados especiais, ao que a palestrante citou o 57 

patrocínio ao Projeto Tamar, na costa brasileira. Refletindo sobre as dificuldades do 58 

terceiro setor da região em participar dos editais Petrobras Ambiental, o 59 

conselheiro Sr. Rodrigo Martins, representante do NUPEM/UFRJ, observou 60 

que existe uma carência destes em Macaé, ao que a palestrante informou sobre a 61 

intenção da Petrobras lançar editais direcionados para municípios imediatamente 62 

relacionados com as atividades da empresa para atender esta demanda regional.  63 

Avaliou que há uma fragilidade das organizações sociais na região, e que a grande 64 

http://www.planomacaeostras.com/
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maioria dos projetos financiados através de editais estão sediados em grandes 65 

municípios, a exemplo de São Paulo e Rio de Janeiro, e algumas cidades da região 66 

sul. Esclareceu que a empresa reavaliou suas linhas de patrocínio, excluindo o 67 

Ecolagoas, com o NUPEM/UFRJ, fazendo considerações sobre a importância da 68 

educação ambiental para as mudanças sociais necessárias, e sugerindo aos 69 

interessados conhecer a página eletrônica da empresa onde estão detalhados os 70 

manuais para participação, modelos de planilhas orçamentárias e projetos em 71 

execução. Finalizado o assunto, a vice-presidente convidou os representantes da 72 

empresa para apresentar o Programa Comunitário Agenda 21 do bairro Lagomar. 73 

Na sequência, foi definido o dia vinte e três de maio do corrente ano, para a 74 

realização da reunião extraordinária do COMMADS, e seguiu-se a apresentação 75 

do Sr. Alexandre Bezerra, coordenador de fauna da SEMA, sobre a ação 76 

conjunta de coibição a crimes ambientais realizada no dia nove de abril do corrente 77 

ano pela equipe de fiscalização da SEMA, Guarda Ambiental, Polícia Federal e 78 

Civil e Batalhão Florestal, e representantes do gabinete do vice-prefeito nas 79 

imediações do Parque Natural Municipal do Atalaia, que é Área de Proteção 80 

Permanente/APP, onde encontraram construções irregulares, destruição de mata 81 

nativa e ciliar, armas de fogo e munições, armadilhas para caça, sendo presas duas 82 

pessoas, algumas foragidas da justiça. Complementando, o conselheiro Sr. 83 

Madson Nazareno, representante da Guarda Municipal Ambiental/GMA, 84 

também participante da operação, avaliou que há carência de recursos para as 85 

ações, ressaltando a necessidade da regulamentação para porte de arma de fogo, que 86 

a GMA ainda não possui. Sr. Alexandre Bezzera concluiu sua fala dizendo “se 87 

não investirmos em fiscalização, faremos educação ambiental no deserto”. 88 

Retornando à palavra, o conselheiro Sr. Márcio Nascimento, solicitou o apoio 89 

financeiro para os conselheiros que viajam de locais distantes da sede do município 90 

para comparecer às reuniões COMMADS, pedido que a vice-presidente se 91 

comprometeu de encaminhar ao departamento jurídico para análise. Findados os 92 

assuntos, foi encerrada a reunião, e eu, Ingrid Santos Stigger, secretária 93 

executiva do COMMADS, dou fé e assino a presente ata, junto aos demais 94 

conselheiros.XXXXX 95 


